

## Llamado a la Acción 25 de Noviembre de 2013

### **“Día de la No Violencia contra las Mujeres: con mi cuerpo violentado no hay revolución”**

Desde 1999 las Naciones Unidas reconocieron el 25 de Noviembre como el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, propuesto así por las latinoamericanas en el primer encuentro regional feminista, para honrar la memoria de las hermanas Mirabal, asesinadas en República Dominicana durante la dictadura de Leonidas Trujillo, lo que las convirtió en un símbolo de la resistencia y la lucha por la democracia para las mujeres del mundo.

Desde entonces, cada año las mujeres conmemoramos el 25 de Noviembre denunciando la violencia que persiste en nuestra contra y que se ejerce de muy diversas formas, cuando:

- No se respetan nuestros derechos humanos fundamentales y vivimos vidas violentadas en razón de nuestro género.
- Nos niegan la posibilidad de decidir sobre nuestros cuerpos, imponiéndonos maternidades obligadas y condenándonos a la clandestinidad de abortos inseguros e ilegales.
- No recibimos atención médica y acceso a salud integral; oportuna, informada, sensible, respetuosa y de calidad.
- Nuestra participación política no es efectiva, ni respetada, ni asumida como compromiso de Estado.
- Somos agredidas por defender los derechos de otras mujeres, jóvenes y niñas.
- Los Estados suscriben acuerdos e instrumentos internacionales y éstos no son incorporados a los cuerpos legales y a las prácticas institucionales locales.

La falta de acceso a una vida libre de violencia para las mujeres, las vulnera, las hiere y en muchas ocasiones las condena a la muerte y el drama se incrementa cuando los Estados no las protegen y no garantizan el acceso a la justicia.

Por ello en 2013 el **llamado a la acción de la Red de Mujeres Latinoamericanas y del Caribe, RSMLAC**, tiene como objetivo:

- Hacer visible la violencia institucional de género, ejercida por los Estados y que se expresa en el acceso limitado a salud integral para las niñas, jóvenes y mujeres adultas.
- Así como denunciar la responsabilidad del Estado y de los medios de comunicación, ante el feminicidio, como la manifestación más extrema de la violencia de género, misma que crece cada día en la región latinoamericana al amparo de la impunidad y la omisión estatal.

**Invitamos a las organizaciones de América Latina y el Caribe y a nuestros enlaces nacionales a sumarse a las siguientes acciones en Twitter y Facebook:**

1. Usar el HT **#25NTodosLosDías**, recordando y denunciando casos emblemáticos de violencia cultural, social, económica y de Estado, por ejemplo: los casos de #Esperancita, #RosaCely, #AngélicaBalladares, #KarinaDelPozo, #Beatriz.
2. Leer y difundir nuestra #AlertaFeminista por el 25 de noviembre con énfasis en la violencia de género ejercida por el Estado, como: a) Incumplimiento de los ODM, b) Deudas de implementación de la agenda del Cairo, c) Nulo o escaso acceso a la salud integral para las mujeres, d) Incumplimiento del derecho a la vida y salud de las mujeres; y e) La imposibilidad de hacer la revolución socialista del siglo XXI si no erradicamos la violencia de género contra las mujeres.
3. Colaborar en la realización de un *Mapeo Colectivo #25NTodosLosDías* realizado entre las organizaciones de mujeres de la región con todas las noticias sobre violencia de género contra las mujeres ocurridas en el año 2013, las cuales serán recolectadas por la RSMLAC. Los envíos pueden ser en fotografías, reseñas de historias, links de noticias.

**¡Juntas damos fuerza y resonancia a nuestras voces!**

**Sandra Castañeda Martínez**  
**Coordinadora General RSMLAC**  
scastaneda@reddesalud.org